

El Buenos Aires derrota a la Gimnástica

por alto score de 5 tantos a 2

Partido lleno de incidentes personales pero de calidad en lo que hace a foot ball. Comenzado el partido, Mondragón comete un hand penal que al ser castigado por Pizote da el 1er. tanto a los rojos. Pero poco después se produce el empate por labor de Mondragón Cito. Los bonaerenses se crecen y anotan un segundo tanto por cabeza de Manolo Amador y poco antes de terminar el tiempo, Guido Matamoros anota el 3er. tanto.

El segundo tiempo se inicia con marcado dominio bonaerense; pierden oportunidades a granel. Los rojos presionan ahora y es Sáenz el que marca el 2º. tanto.

Este tanto no amilana a los

pibes que con grandes esfuerzos rinden de nuevo a González por punteo de Guido. La fuerte línea delantera ha taladrado a más no poder, ocasionando la quinta caída del arco rojo por punteo de Flores. Poco después termina el segundo partido de la copa Atlas

Herediaño y Alajuelense empatan por último score

Los erizos con un team fuerte y bien entrenado lograron sostener el duro ataque a los campeones e imponer un juego raso y elegante con buenos resultados. Por Heredia anotó Carlos Rodríguez y por Alajuela Arroyo.

La labor del portero erizo Vieto fue admirable.

NOCHES DEL FRONTON

El «Eduardo Garnier» gana a la Gimnástica por un punto

Las reformas hechas en el equipo rojo y el fuerte entrenamiento dieronle un resultado muy halagador por tratarse de uno de los mejores equipos. El resultado final fue de 23 puntos del Garnier por 22 de la Gimnástica. Destacó por los negros Luis F. Jiménez y por los rojos Conejo y Carrillo.

L. C. P.

El ex-Presidente de Cuba General Machado radicará en París

El General Machado sigue

La semana cívica de la Fiesta de la Independencia

Hoy lunes comienza en todas las escuelas del país la semana cívica que la Secretaría de Educación Pública ha ordenado, con motivo de la celebración de la fecha de la independencia, el viernes próximo.

Los programas para esta semana en San José están circulando desde hoy en la mañana, y se espera que en todas las escuelas se haga algún movimiento a fin de dar remate interesante a esta fiesta que para el pueblo es motivo de regocijo, ya en muy

poca escala, por falta de estímulo y de educación en el verdadero sentimiento patrio. Por eso la escuela debe tratar de conseguir la enseñanza de este culto a la Patria. Insistir en que el niño de hoy sea más respetuoso y tenga más conciencia de sus deberes cívicos, porque francamente este punto de vista o educación del sentimiento está abolido en los hombres de hoy.

El Partido Antirreeleccionista y las actividades del General Pinaud

Estamos enterados de las actividades que en los últimos días ha venido desplegando el partido antirreeleccionista que jefea el general y periodista don José María Pinaud en esta capital.

La tendencia es de verdad her-

mosa y merece todo nuestro aplauso. Porque sépase y entiéndase de una vez que nuestro temperamento es de este molde, es decir, somos antirreeleccionistas

Pasa a la 6 página

Busque en la sexta página el CUPON que obsequia para las damas El Laboratorio de Hernán Calzada

Atención que agradecemos

Sr. Director de EL CENSOR:

En nombre de la Escuela Normal de Costa Rica, tengo el honor de invitar a Ud. a los actos que como homenaje al Dr. Ovidio Decroly, en el primer aniversario de su muerte, efectuará la Escuela el 12 de los corrientes.

HERNÁN ZAMORA ELIZONDO
Director.

ORDEN DEL HOMENAJE

7 a.m.—Iniciación de un día de práctica escolar en las escuelas de la provincia, por todos los alumnos de la Sección Normal.

1 a 3 p.m.—Exposición de bibliografía y material escolar decrolianos (en un departamento de la Escuela).

3 p.m.—Trabajo en la mesa de arena, por la señorita Lilia González y para los alumnos de V y VI años de la Escuela.

4 p.m.—Asamblea.

Programa de la Asamblea

1.—Orquesta.

2.—MOTIVO. Director de la Escuela.

3.—Descubrimiento del retrato del doctor Decroly, obsequiado por las escuelas de la provincia.

Palabras alusivas. Abel Vargas, Director de la Escuela «Joaquín Lizano».

4.—RONDA. Niños del Kindergarten.

5.—Coro. Alumnos de la Escuela.

6.—Fundamentos psicológicos del método Decroly. J. Fabio Garnier.

7.—Orquesta.

8.—Palabras de los Directores de las escuelas de la ciudad. Señorita Armenia Alvarado.

9.—Alma Mater.

Volvamos al Campo

Con este sugestivo título, se entabló una charla entre amigos, en días pasados.

Cada uno opinaba según su leal saber y entender: entre ellas recuerdo una opinión que nos parece de todo punto justificada y de actualidad.

Decía, "todos los males de Costa Rica, provienen de la usura, fijense ustedes que en las otras Repúblicas de la América, hay guerras, cataclismos y otras desgracias por el estilo, y a pesar de esto están en mejores condiciones que nosotros, surgiendo pronto del desastre".

Aquí, aunque disfrutamos de una paz admirable, que raya en libertinaje, estamos muy pobres y lo que es peor, nuestra juventud permanece sin ningún porvenir ni perspectiva de mejorar. a veces me parece que es indiferente o inconsciente; de qué nos sirve pues esta paz proverbial?

Veán Uds.: los viejos contrajeron deudas enormes, comprometiendo la Nación, deudas que pesarán sobre nosotros; ellos no las pagarán porque no pueden y nos las heredan junto con otras calamidades, pero no nos preparan para soportarlas.

La culpa de todo esto es de los Gobiernos pasados y del sistema Bancario.

Dicímulemos la primera parte que ya no tiene remedio, pero lo Bancario que es de toda actuali-

dad, podríamos reformarlo. Ya hemos visto palpablemente el fracaso del sistema antiguo, con plazos a tres meses para la agricultura; luego el sistema de 14 años con altos intereses y amortizaciones que marcó un gran avance. Siendo Costa Rica como lo es, país puramente agricultor, debiera tener su Banco Agrícola moderno. Todos los días vemos remates y ejecuciones contra agricultores, que no pueden soportar este sistema, y aún el 6 por ciento es usurario para países de inversión, donde todo hay que hacerlo y las vías de comunicación son malas.

Quién va a someterse a las privaciones del campo si entrevé el fracaso? Siendo país agrícola nos falta arroz, manteca, carne, huevos, harina, etc. etc. que importamos. En cambio se exportan cuatro sacos de café que constituyen todo nuestro patrimonio, a los cuales cargan unos gastos de juicios las Casas Consignatorias, exprimiendo a este pobre pueblo.

Para que la agricultura prospere en nuestro país necesitamos dinero a largo plazo y bajo tipo de interés, facilidades de crédito y un programa especial de Obras Públicas.

Para producir riqueza y labrar la tierra es indispensable la asociación de tres elementos: 1º

Tierra. 2º Trabajo. 3º Capital. Estos tres elementos están tan íntimamente ligados que sería imposible prosperar, teniendo aún dos de ellos; y uno con el otro están en una estrecha proporción, de tal manera que la cantidad de uno fijará de los otros dos.

Tomando en consideración, que este país no se salvará sino por su producción agrícola, y aun en las ciudades sobra la gente, y si queremos que el hombre no robe ni mate, debe hacerse propietario, y que la función principal del Estado es la de asegurar a cada uno la tranquila posesión de lo suyo, además de que las deudas nacionales se tienen que pagar algún día; nos parece que nuestro Banco Internacional debiera cambiar su sistema actual por otro a 50 años de plazo rebajando al 4 por ciento el interés y al 2 por ciento sobre el capital la amortización para que se le asegure la tranquila posesión al agricultor, y el usufructo de ensayos Agrícolas. De esta manera los préstamos del Banco estarían más seguros y despertaría cariño a la tierra, que se está perdiendo.

Nosotros los jóvenes de Costa Rica no tenemos ninguna esperanza en el porvenir, tendremos que contentarnos con ganar sueldos de hambre o ser parásitos de

en Montreal con gran interés el desarrollo de los acontecimientos de su país, recibiendo constantemente numerosos cablegramas de Cuba, pero se abstiene de toda discusión sobre ellos. Anunció que proyecta salir para París o al Sur de Francia, antes de que entre el rigor del invierno.

nuestras familias, esa condición es muy triste, y puede remediarse... volvamos al campo.

Para resistir los gastos de familia descuidamos las faenas del campo y nos dedicamos a intrigar en la política hasta conseguir un puesto, que nos ayude a sufragar esos gastos de estómago, no sin dejar marchada nuestra honorabilidad al entrar en la política. Otros recurrieron al incendio o al asalto del Tesoro Público, para regular su situación—que de paso sea dicho es exactamente la misma en Costa Rica toda la vida—pasan sin deshonorarse, llegando a una edad avanzada, limpios pero desconocidos. Esto hace que la inmensa mayoría de los costarricenses sean parásitos del Gobierno y no tengan otras aspiraciones, a pesar que nuestro país es Agrícola. Nuestro país es rico, pero viviremos en la miseria y del crédito. No nos quedan más que dos caminos. el de la Dignidad, o el de la conveniencia; cuando nuestro lema debiera ser «cultivar la tierra al lado de la mujer amada», como decía un escritor.

Guillermo Echeverría M.

El Salvador ha llegado a un arreglo con sus acreedores

Es el unico Pais que paga sus deudas

El Salvador.— En la presente discusión de los pagos de las deudas, yo creo que se le ha dado muy poca atención a la acción de la República de El Salvador en sus esfuerzos por lograr pagar lo que debe en los bonos de la deuda exterior.

La suma en cuestión es relativamente pequeña— como..... \$26.000—pero el arreglo a que ha llegado con los tenedores de bonos es significativo el hecho de ser éste el primer país latinoamericano en mora que resume sus pagos, y haber llegado a un arreglo con sus acreedores por medio de un arreglo satisfactorio para ambos lados, lo cual demuestra el deseo que este país tiene de pagar sus obligaciones. Esto contrasta con la repudiación e intentos de arreglo de sus deudas por parte de otras naciones.

El Salvador es uno de los países más pequeños de Latino América y ha sufrido muchísimo con la baja del precio del café, del cual depende en gran parte

su prosperidad.

Aún con todas sus dificultades, ha tenido el «deseo de pagar», y aunque no haya pagado todavía por entero todas sus deudas, ha extendido su capacidad de pagar hasta el límite, y es seguro que el menor aumento en el precio del café le permitirá pagar toda su deuda. También se ha entendido con los tenedores de bonos y ha negociado con ellos, en vez de proponer planes según los cuales, como parece ser ahora, la costumbre en casi todas partes, los acreedores tienen que conformarse con lo que les proponen o quedarse sin nada.

El ejemplo dado por este pequeño pero honrado país es según mi modo de ver, digno de comentarse en esta era de mora sin límites y, muchas veces, aun sin razón adecuada que lo justifique. f) E. Levis.

(Traducido del diario «The New York Herald Tribune»)



La personalidad política del Dr. Dn. Rafael A. Calderón Guardia

Siguiendo la vieja práctica de las actividades políticas que se viven en Costa Rica, no cabe duda que vamos en busca de una futura hecatombe social y administrativa.

Siguiendo ese sendero poco inteligente y gastado, nos encontramos con que los dirigentes políticos de nuestra generación solo aspiran a mantener el mismo estado de cosas de siempre y ya saltan de una manera inusitada, los posibles nuevos puestos en las papeletas diputables.

Así, para evitar el entroncamiento de las figuras carcomidas de la política ambiente, se halla uno frente a un dilema: para que se acomode un elemento nuevo en las actividades políticas tiene necesariamente que seguir tras uno de esos señores que han hecho popularidad a través de muchas peripecias con el voto y con la maquinaria electoral.

Por eso el caso especial del Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, al ser escogido por un grupo de ciudadanos josefinos para que ocupe el primer lugar en una papeleta independiente, tiene toda nuestra simpatía y es motivo de regocijo infinito en nuestro modo de pensar.

La figura o personalidad política del Dr. Calderón Guardia no está escrita o descrita aún, por causa de su apartamiento de estos ajetreos que muy poco le gustan por cierto.

Pero no precisa hacer grandes panegíricos a su nombre para que el público se dé cuenta que está invitándosele a seguir a un hombre todo merecimientos, todo cordura y todo un carácter y un temperamento moral bien probado. Como representante en el Congreso tenemos la firme convicción que constituirá una verdadera plataforma de un futuro político que ha de estar forzosamente en manos de la juventud. Su nombre pues, para ocupar una diputación, no se discute siquiera: se acepta de plano en virtud de sus merecimientos y sus capacidades y somos los primeros en felicitar al grupo de amigos que lo postula para llevarle al Congreso en mayo del año entrante.

patente del año 1890 y tiene su origen en los tiempos inquisitoriales.

EDITORIAL

Los periódicos semanales también deben leerse

Evidentemente los señores que gobiernan y también quienes se dedican a grandes actividades comerciales y bursátiles, tienen una idea muy pobre, por no decir mezquina, del valor de los periódicos semanales.

Pero en fin, deben comprender quienes a ello no le hacen caso, que el periódico semanal llena una gran función en el medio cultural del país, con tanto valor como lo pueden hacer los mejores diarios y revistas.

Nadie se quiere convencer de un hecho concreto y muy valioso en este asunto, y es que los periódicos semanales los leen la gran masa del pueblo, precisamente esa que más necesita se digan las cosas suyas, las cosas baladíes al parecer pero que tienen un gran fondo de valor y un gran derecho de conquista de una mejor atención de los problemas que se plantean en la vida económica y social del país.

Periódicos semanales son un jalón efectivo de lo mucho que el pueblo necesita y que los gobiernos y los hombres de negocios deben atender. Son el reflejo fiel y exacto de la situación que vive el pueblo; dicen con la sencillez que sus directores o redactores pueden decir las cosas por su escasa cultura pero con la sinceridad que saben poner en ellas porque escasamente se dedican a mentir.

El periódico semanal debe considerarse como una de las causas grandes que tiene el pueblo para defenderse de muchas acechanzas y de muchas injusticias que se cometen a diario con él. Porque el periodismo en Costa Rica se ha convertida en una especie de cátedra universitaria que muy pocos entienden, a menos que hayan logrado un asimilamiento claro de las cosas o se sometan a la tortura de leer reportajes y opiniones de los grandes señores de la banca y el comercio, de esos que precisamente sólo tratan de llevar agua para sus molinos al opinar sobre este o aquel problema en que el país está interesado.

Los periódicos semanales solamente sirven los intereses del pobre, del que sabe que sus culpas y sus dolores son relatados con toda la exactitud y toda la desnudez que ello le implica. El periódico semanal debe ser leído por el gobernante, por el político, por el banquero y por el comerciante con tanto o mayor interés que el diario de más flamante formato y de gran indumentaria, porque el periódico semanal representa el esfuerzo de unos cuantos ciudadanos que nos ponemos a buscar la justicia por algún lado pero que escasamente la encontramos para nosotros. Sin embargo, no nos duele cualquier esfuerzo que hacemos por servir los intereses del pueblo, del pobre, del que no puede leer diariamente los periódicos para darse cuenta que lo están engañando por virtud de los grandes eternos intereses creados que rodean a todas y cada una de estas empresas y personas que en ellas trabajan. Son esclavos de las conveniencias y nosotros de las necesidades urgentes de nuestros lectores, muchos de ellos sumamente pobres, pero muy dignos todos.

Fume: Virginia

PABLO BAIXCENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

con cincuenta años de práctica

En las Ergástulas Cubanas se les quebraban los huesos a los Estudiantes

Por medio de un aparato que fue encontrado

Habana.—El ciudadano José Robirosa, domiciliado en Industrial número 74, hará entrega a las autoridades de un aparato de dar tortura, el cual ocupó el día 12 de agosto en desarecida y célebre Sección de expertos que comandaba el Teniente Juan Ramón Ramírez.

Los procedimientos que se aplicaban con ese aparato, son verdaderamente salvajes. Está formado por una cadena de acero con un tubo de enrollador, sirve para aplicarse a cualquier parte del cuerpo humano. Ese aparato de tortura era el que se utilizaba para martirizar a los detenidos en la Sección de expertos. En esta forma se les arran-

caba confesiones a los acusados por causas políticas. Y en casi todos los casos causaba la fractura de los huesos a los que se aplicaba. La ocupación de ese aparato viene a comprobar el dictamen de los médicos forenses en la horrible muerte del joven estudiante Rubiera, el cual presentaba fractura de los huesos de ambas muñecas y de los tobillos, cuando se le aplicó la autopsia al cadáver.— Se supone que ese aparato de torturas le fué aplicado a cisa todos los estudiantes que más tarde desaparecieron misteriosamente sin que jamás se lograra volver a saber de ellos.

El mencionado aparato es procedente de Chicago, según consta en la marca de fábrica y es

¿está Ud. sano?

Examínese periódicamente

la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

Vida poco venturosa de un inventor

La vida de Adolfo Sax, inventor del instrumento que lleva su nombre, es un ejemplo típico de la mala suerte que acompaña a gran parte de los hombres cuyos inventos favorecen a todo el mundo menos a sus autores. — Adolfo Sax era hijo del fabricante de instrumentos musicales Carlos José Sax, y nació en Bruselas en el año de 1814. Su padre era un experimentador fanático, y gastaba toda su fortuna en el perfeccionamiento

Olimpia ¡BOXEO!

Miercoles 13 de Setiembre a las 9 de la noche

DEBUT del notable boxeador Panameño

Kid Alfonso

Vs.

Alf. Ross

Invicto noqueador Franco Argelino

A 10 Rounds

cada vaso que Ud. tome de la Deliciosa **CERVEZA**

“SELECTA”

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos **TRAUBE**

de los instrumentos musicales, los cuales le interesaban más que la suerte de su hijo. Este, ya cuando niño, era perseguido por la mala suerte: cayó un día escaleras abajo, sufrió quemaduras, pasó por una serie de graves peripecias que lo tuvieron varias veces al borde de la tumba.

Cuando mayor, inventó un clarinete de bajo que llamó la atención de los músicos franceses. Más tarde se dedicó al estudio de una combinación de instrumentos de metal con el clarinete, e inventó saxhorn, la saxtromba y el saxofón. Con estos instrumentos enriqueció las orquestas, y compositores como Berlioz, Halévy, Meyerber y Auber se sirvieron de los mismos, elogiándolos grandemente.

Sax no hizo sus inventos por casualidad: era un sabio que aplicaba a los instrumentos las leyes de acústica descubiertas por él: Pero sus primeros éxitos no duraron mucho, y pronto cayeron en olvido los instrumentos y el inventor, que murió en la miseria.

casualidad: era un sabio que aplicaba a los instrumentos las leyes de acústica descubiertas por él: Pero sus primeros éxitos no duraron mucho, y pronto cayeron en olvido los instrumentos y el inventor, que murió en la miseria.

El manantial

Cerca de un manantial tenía su guarida un león, y en él iba a beber también un águila. Un día dos héroes, dos reyes llegaron a aquel manantial atraídos, como todos los viajeros curiosos, por

Imprenta Cartín

dos palmeras que lo sombreaban; se reconocieron los dos reyes, se batieron allí y cayeron al suelo ambos heridos. El águila, cuando estaban agonizando se cernió sobre ellos y les dijo socarronamente: «Vosotros que encontráis el mundo demasiado pequeño para satisfacer vuestra ambición, sois ahora una sombra. Príncipes vuestros huesos, ayer fuertes y jóvenes, mañana no serán más que guijarros que se confundirán con las otras piedras del camino y nadie los reconocerá. ¡Insensatos! ¿Por qué os habéis batido en sangriento duelo? Yo soy el águila, vivo apaciblemente en esta soledad con mi compañero el león. Los dos somos reyes de estos mismos territorios; él impera en las selvas, en las montañas y las llanuras, y yo impero en el espacio.

VICTOR HUGO

Tiene Ud. alguna pena disipela visitando a **LUPE** en la Uruca Tel. 4199

Sensacional Rebaja

EN LOS PRECIOS DE MADERAS

DEBIDO a la gran existencia de trozas y maderas con que contamos, hemos decidido reducir los precios al nivel más bajo a que se hayan visto nunca.

| | | | | | | | | |
|---------------|--------|------|-------------|-----|------|----------------|-----|------|
| Genízaro 1" a | 0.20 a | 0.25 | Tablilla 5" | 1a. | 0.80 | Tabloncillo 5" | 1a. | 1.80 |
| Espavel 1" | 0.17 | 0.19 | Tablilla 5" | 2a. | 0.60 | Tabloncillo 5" | 2a. | 1.50 |

También en tamaños de 3 cuartos y de ½ pulgadas (Recuerde que nuestra tablilla y tabloncillo miden 5 pulgadas FUERA DEL MACHO)

Tenemos la mayor existencia de maderas finas:

Caoba Cedro Guayacan Guapinol

y otras clases del Pacífico a precios también muy reducidos.

Aún a estos precios tan bajos estamos dispuestos a conceder descuentos adicionales a quienes nos compren toda la madera que necesiten para sus reparaciones y construcciones. Damos facilidades de pago cuando se nos ofrece buena garantía

Hemos hecho una gran rebaja en los precios de puertas, ventanas y molduras.

Hay un lote de tablas de ½" de diferentes clases que estamos vendiendo a 7, 8 y 9 cts. pulg.

Estamos listos para suministrar tamaños especiales cuando se nos avise con anticipación.

Aserradero Wolf-National Lumber Co.,

El más grande, el más antiguo y el más moderno de Costa Rica
200 vs. al Este de la Estación del Pacífico

La nueva calle que se acaba de abrir a lo largo de la línea conduce directamente a nuestro Depósito y Aserradero

¡Obtenga los precios de otros depósitos y compárelos con los nuestros
COMO TAMBIEN COMPARE SU CALIDAD CON LA MADERA QUE OFRECEMOS

Deportes

Viene de la 4 plana

gional, señor Castell, o en todo caso la designación de un trío integrado por un catalán (Torrens) y un madrileño (Castell) y un vasco (Mateos), que así podría continuar desempeñando las funciones que ha regido durante varios años. Y cuando todo parecía arreglado, la asamblea tropieza, y después de muchos conciliábulos, al señor...García Salazar.

¿Qué ha pasado? Es fácil explicarlo. La designación de Castell que hace un año pudo ser seleccionado por casualidad, ha fracasado en éste, a pesar de los apoyos que se buscaron, porque el Madrid le negó su aval. Todo, por lo demás, fue barullo subterráneo, y lo mismo la retirada del candidato federativo como la unánime votación del de Vitoria, apareció a flor de agua, de una suavidad inefable.

Todo menos la pintoresca pretensión del delegado vizcaíno que quería que el puesto de seleccionador se conquistara en reñida oposición. ¡Menos mal que no se le ocurrió pedir que uno de los ejercicios fuera la demostración por el interesado de ser el mejor

delantero centro del mundo!

Suponiendo que nuestros futbolistas no interrumpían la racha de sus triunfos contra Portugal, nuestro futbol quedaría clasificado para participar en el torneo mundial.

No queremos hacernos demasiadas ilusiones. Así como es lógico que resulten nuestros jugadores vencedores contra los portugueses, no es ni siquiera probable que conquisten el éxito definitivo en Italia.

Después del éxito de Amberes, cuando los seleccionados hispanos pudieron haberse acercado más a la meta, fue en París; precisamente en los juegos olímpicos de los que resultaron excluidos por la inexplicable e inexplicada (mucho más confusa explicada por el autor del desaguizado) patada de Vallana, que fue el goal del triunfo italiano.

En Amsterdam, con aquellos buenos muchachos que en plan *amateur* representaron a España, no se podía hacer más que lo que se hizo: un triste papel.— Y al torneo mundial de Montevideo no quisimos acudir por razones de distancia.—

Zapatería El Bufalo
Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantía en los materiales.
Frente al Banco Nacional de Seguros

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Musmanni



Kid Alfonso, 23 años

Campeón Semi-pesado de Panamá

4 años de estar peleando. 53 peleas en Panamá y Venezuela; 17 por K. O., 28 por decisión, 5 empatadas y 3 pérdidas.

Ganó por K. O. a Max Izane en Panamá, 1 rd. Ismael Imazlaga, campeón de la Armada Española en Panamá por K.O. 1rd.

Ramón Navas. Campeón Semipesado de Venezuela. En Caracas 1 rd. K-O, ganó.

George Wilson en Caracas..... K.O. 1rd.

Pantera Negra en Caracas..... K.O. 2 rds.

Caiman del Sinú en Caracas..... K.O. 5 rds.

Este es el record de la fiera panameña que se enfrentará el miércoles próximo con Alf Ross.

Estación Marconi

TELEF. 3174

Onda: 1400 Kilociclos

Trasmisiones artísticas bajo la dirección de doña Marita de Hine. Ejecución perfecta. Modulación

100 por ciento de pureza.

Horas de trasmisión de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 10 de la noche. Proprietarios, Enrique Hine y Ramiro Chase.

Los anuncios de EL CENSOR serán perifoneados en esta Estación de 8 a 9 de la noche.

PENSAMIENTO

El gran estilo nace cuando lo bello obtiene la victoria sobre lo enorme.

JARDINERIA Las Plantas

100 varas al Este del Mercado de plaza Viquez, No olvide mi clientela que siempre tenemos flores finas y que nuestra competencia es dejar a todos satisfechos.

Ordenes al Teléfono 3146

Fabrica de Muebles Urgellés

El mueble de último estilo y elegancia—Búsquelo en este Almacén *Novedades en cuadros al óleo — Marcos extranjeros y del país Láminas de todas clases — Materiales para artistas Diversidad de colores*

TELEFONO 2445 — San José — APARTADO 79
50 varas al Este de la Ferretería Rodríguez

PARA todo asunto relacionado con EL CENSOR, llame al teléfono 2842 o el apartado 1341. Beth

Sastrería Moderna Bertulfo Páramo

25 varas al Este LA BOTICA VICTORIA
Casimires Ingleses estilos de última MODA
Sorteo 12 acción favorecida 83 Perteneciente a Señor José Carranza

Rimas

XXI

¿Qué es poesía? dices mientras clavas en mí tu pupila azul;
Qué es poesía? Y tú me lo preguntas?
¡Poesía.....eres tú!

Rimas

XXXVIII

Los suspiros son aire, y van al aire.
Las lágrimas son agua, y van al mar.
Dime, mujer: cuando el amor se olvida,
Sabes tú dónde se va?

Rimas

LXIX

Al brillar un relámpago nacemos,
y aún dura su fulgor cuando morimos:
¡Tan corto es el vivir!
La gloria y el amor tras que corremos,
Sombras de un sueño son que perseguimos:
¡Despertar es morir!

GUSTAVO A. BECQUER

Camisas Piquin Solano

Carlos Manuel Fernández

= Dentista =

Oficina en el local interior del Doctor Facio, — Teléfono 2565
Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, aluminio, Hecolite

OFICINA DOCTOR FACIO=San José

Rusia y Japón al borde de una guerra

Banff, (Transocean) — La inminencia de una guerra entre el Japón y la Rusia Soviética por la hegemonía definitiva en el

Asia Oriental y principalmente en China y en Manchuria, fue anunciada por el jefe de la delegación japonesa a la Asamblea del Instituto para las relaciones en el Pacífico, M. Nitobe.

Expuso que todo indicaba que la guerra estallaría en el mismo momento en que las naciones interesadas hubieran terminado los preparativos necesarios.

Refiriéndose a las relaciones del Japón con sus dos grandes vecinos, Nitobe dijo que con China se llegaría al término de la lucha.

A su juicio, nadie cree en cambio, en las esteras oficiales japonesas, en una guerra con los Estados Unidos.

¿ Quiénes van a Montevideo en diciembre?

Ya dicen por ahí que se trata de enviar a paseo a unos cuantos señores de la política y de la abogacía.

Naturalmente, van a pasear por cuenta del Estado, mientras este pobre estado no tiene dinero para atender el pago de un mayor número de trabajadores que se están muriendo de hambre en sus hogares pero no se atreven a lanzar el grito de salvación.

Van a mandar a la Conferencia de Montevideo a un grupo de ciudadanos que siempre han estado al servicio de estas actividades diplomáticas. Ya se citan nombres y por cierto muy conocidos.

No precisa, pues, que gaste el gobierno mucho dinero, cuando lo que va a ganarse en estas conferencias es popularidad no para los gobiernos sino para los representantes que se destaquen.

Así, mejor sería que cada cual se pague sus gastos y estamos conformes con el paseo.

Un edificio nuevo para la Imprenta Nacional

A Dios gracia nuestra tesis ha triunfado en parte. Porque evidentemente lo que se ha hecho con el gobierno es un engaño al meterle un edificio como el mercadito de la Dolorosa por una suma que alcanza a más de trescientos mil colones. Mas, afortunadamente se logró que no llevarán los talleres de la Imprenta Nacional allí, como lo intentaron en los primeros días.

Por eso insistimos en la necesidad de construir un edificio propio para estos talleres, con todos los requisitos del caso, sin mirar cual es el costo momentáneo sino la utilidad que va a prestar y la necesidad de ser algo para muchos años, porque no es cuestión para un rato, como suelen edificar en este país cuando se trata de trabajos para el gobierno.

La Imprenta Nacional exige un buen edificio y en ello debe ir pensando seriamente el Gobierno.

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director: CARLOS MORA POVEDA

Redactor-Jefe RUBEN HERNANDEZ
Teléfono 2842

APARTADO 1341

Sucripción de 5 Número C050

Número suelta... C 0.10

PENSAMIENTO

Cierto que soy una selva llena de tinieblas y de grandes árboles sombríos; pero el que no tema mis tinieblas hallará bajo mis cipreses senderos florecidos de rosas.—NIETZSCHE.

Quiere Ud. tomar el famoso cocktail once y cuarto, lo encontrará en

Las Antillas

Avenida del Cementerio. Ordenes al Telefono 3544

Ahorrémonos disgustos

Al vernos obligados a privarle de sus servicios eléctricos o telefónicos por falta de pago, el desagrado que esto nos cause es comparable al disgusto que tal interrupción habrá de producirle a Ud.

La cancelación del importe de dichos servicios durante los primeros diez días de cada mes evitará esas contrariedades.

Compañías Eléctricas

Setiembre de 1933

Epilepsol

Es la única medicina que cura radicalmente la **EPILEPCIA**

Distribuidores
Carlos Mangel Telefono 3129

Relojería y Joyería Central
C. Camer B.
Avenida Central

Surtido Continuamente renovado de artículos propios para regalos, Bodas, Bautizos, cumpleaños etc. Relojes de bolsillo, pulsera, mesa y pared de acreditadas marcas Suizas
Garantía absoluta. Puntualidad y seriedad.
Precios económicos

Peregrino del Amor

Me interné por los bosques en flor de tu inocencia y comprendí la santa virtud de tu pasión; aspiré tus perfumes y ví la florecencia de ese maravilloso rosal del corazón...

Y el intruso viajero que al azar le llevaba llamó al umbral que hubo después de tropesar; tu mismo pensamiento, tu amor lo saludaba y en un rincón de tu alma se tendió a reposar.

Sentía la caricia de unos labios muy tersos, de unos ojos profundos, de unas manos en flor, y en tus mismos rosales, musitando sus versos se quedó el peregrino que buscaba el Amor.

Conzalo Dobles

Cupón de EL CENSOR

El Laboratorio de Hernán Calzada
al Norte de la Estación de Camiones

OBSEQUIA a las damas una elegante caja de polvos finísimos a la presentación de este Cupón.
Rogamos hacerlo pronto, porque la cantidad aunque grande, está limitada. —

☎ Teléfono 2835

El Partido...

Viene de la 1 plana

por autonomasia y aun cuando nuestro contingente resultara muy escaso y muy humilde, si tiene el valor de declararse abiertamente en su favor, sin que ello quiera decir que estamos incondicionales al servicio de la causa que postula el amigo señor Pinaud y su grupo de estimables profesionales e intelectuales.

No estamos haciendo política partidaria pero sí externamos nuestra opinión por anticipado de que todo lo relativo a estos movimientos tendrá cabida en nuestras columnas de manera incondicional, por vía informativa y por ética que nos hemos propuesto.

Nos satisface la ideología del partido del general Pinaud pero nos quedamos al margen de la contienda y por igual diremos de unos y otros partidos, puesto que el grueso de nuestros lectores nos interesa más que cualquier determinado pronunciamiento.

El escándalo del sábado por la noche en la calle de Hatillo

El sábado como a las 10 de la noche, se encontraban de juerga los señores Ignacio Retana Sibaja y Jovito Zamora Avalos, ambos tenían asuntos pendientes y dispusieron arreglarlos a base de una fuerte riña resultando Retana con dos heridas producidas con cuchillo, una en el cráneo y la otra en el antebrazo izquierdo. Zamora fue preso y se encuentra ya entre rejas.

De nuevo entre nosotros

Ayer por la tarde ingresó al país después de su largo viaje por los Estados Unidos de América, la distinguida señorita María Eugenia Pizarro Poveda. Nos alegramos por su feliz regreso.

Si se atrevió...

Un muchacho de Buffalo, llamado Alberto Sypniewski, de 9 años de edad, puso el pie izquierdo bajo las ruedas de un tren en movimiento, que se lo destrozó completamente. A pesar de la enorme hemorragia, caminó arrastrando la pierna, cerca de cuatro cuerdas hasta llegar a su casa. A causa de la herida hubo que amputarle la pierna hasta cerca de la rodilla.

Al preguntarle que por qué había puesto el pie bajo las ruedas, repuso muy sencillamente:

Dos reos de San Lucas

lograron evadirse y fueron capturados al día siguiente de la fuga

Muy natural es para quienes están reclusos en un establecimiento penal, sentir las ansias de libertad y procurar obtenerla por todos los medios al alcance.

Silva y Zeledón son los apellidos de dos sujetos que ahora están en San Lucas donde uno hace servicio de cocinero y otro de cor-

neta. Esos hombres trataron de gozar de libertad, y lograron evadirse en un bote, pero para desgracia de ellos, fueron de nuevo capturados en las inmediaciones de Barranca y enviados otra vez a la isla a seguir cumpliendo la condena.

Una desgracia que nos resistimos a comentar

Ayer como a las 5 de la tarde, fuimos impresionados con una terrible desgracia ocurrida en el hotel Continental: Don Domingo Masís, oriundo de Cartago y la señorita Hortencia Escalante se suicidaron sin conocerse las causas

que movieron a tan terrible desgracia el Sr. Masís, fue llevado al hospital de San Juan, de Dios, aun con vida pero sumamente grave. Ella ya había muerto. El doctor Zeledón se presentó y dictaminó el desenlace tan fatal.

CAMPO LIBRE

Protestas Políticas

Señor don Carlos Mora Poveda, Director de EL CENSOR Mi estimado amigo:

El domingo 3 del corriente aparece en "La Tribuna" una publicación de directiva de don Manuel Elías Vargas, como posible candidato a diputado por San José.

Y como aparece mi nombre sin haberlo autorizado me veo en la obligación de hacer sentir mi protesta por este abuso y le ruego publicarla, para los efectos consiguientes.

De Ud. affmo. y S. S.

JULIAN PEÑA PONS

Recetas de belleza

No todas las epidermis soportan el uso de la glicerina. Cuando ésta enrojece la epidermis, hay que dejar de emplearla.

Aunque convenga, la glicerina no se debe emplear pura, porque tiene la propiedad de absorber el agua y absorbe la mitad de la humedad necesaria a la piel dejándola demasiado seca. Por eso se le debe

añadir siempre que se haga, alguna parte de agua dulce y agua de Colonia en partes iguales.

Si se enjabona la cara hace falta, por lo menos, enjabonarla con agua tibia para que no quede ni una partícula de él, que siempre es irritante y tiene la tendencia a secar la piel y a tapar los poros.

Los camisas rojas en México

Ciudad de México.— El ingeniero Adalberto Tejeda, candidato independiente a la presidencia de la República, lució por primera vez una camisa roja, la prenda que será el emblema que usarán todos sus partidarios.

La camisa roja le fue obsequiada al candidato pre-

sidencial por el Sindicato de Costureras del Distrito Federal.

Los líderes del sindicato hicieron saber al candidato que le hacían el obsequio como una muestra de adhesión y de cariño, considerándolo como el "Jefe supremo del proletariado mexicano".

"que sus compañeros le habían apostado a que no se atrevía a hacerlo....."

Se ve que el chico es valeroso. Pero en cuanto a inteligencia, no debe ser un prodigio.

Para toda circulación llame al telef. 2842